



**20^e Assemblée générale annuelle
Le 24 mai 2018 à 16 h**

Procès-verbal

Présences : Denise Beauchamp, Bertin Beaulieu, Marielle Beaulieu, Catherine Bélanger, Luc C. Bigras, Marc Bisson, Richard Bisson, Christianne Bouchard, Me François Boileau, Lucien Bradet, Mariette Carrier-Fraser, Marie-Hélène Chomienne, Jocelyne Contant, Diane Coudé, Michelle De Courville Nicol, Nicole Delage, Julie Demers, Vickie Demers, Saint-Phard Désir, Franca Didiomete, Marie Drolet, Michèle Dubois, Franklin Epape, Dre Vera Etches, Dre Suzanne Fillion, Raphaël Frouin, Michel Gervais, Rolande Faucher, Diane Fontaine, Mona Fortier, Normand Fortier, Gilles Fournier, Geneviève Gagnon, Francine Gougeon, Josée Guindon, Paulette Hébert, Benoit Hubert, Daniel Hubert, Karen Johnston, Dre Mylène Kosseim, Louise Lafrance, Diane J. Lavallée, Ginette Leblanc, Roch Leblanc, Mélanie Leclair, Dr Bernard Leduc, Renée Légaré, Yvon Lemire, Normand Leroux, Jean Lord, Nicole Loreto, Issam Massouh, Robin Matte, Lynn Metthé, Bryan Michaud, Mwali Muray, Carole Ouellette, Paul Parent, Cécile Paquette, Danielle Pécore-Ugorgi, Florence Péretié, Francine Poirier, Cathie Racicot, Shirley Racine, Yannick Raymond, Philippe Renaud, Lise Richard, Nicole Robert, Adèle Robinson, Anik Richard, Carmen Rodrigue, Dr Paul Roumeliotis, Jacqueline Roy, Bernadette Sarazin, Kevin Saville, Jean-Louis Schryburt, Alain-Michel Sékula, Jean-Louis Tanguay, Guy Théroux, Simone Thibault, Michel Tremblay, Stéphane Trottier, Denis Vaillancourt, André Veilleux, Dania Versailles, Chantal Wade et Martine Whissell.

Membres du personnel : Jacinthe Desaulniers, Jessica Deschênes Cervantes, Tiphaine Després, Saïkou Jr. Diallo, Martin Dubois, Clément Habiyakare, Sarah Kiobola, Miguel Lalonde, Aline Murekeyisoni, Jean-François Pagé, Joëlle Plourde, Jeannine Proulx, Danny Purcell, Ghislain Sangwa-Lugoma, Marianne St-Jacques, David Scullion, Lise Sicotte-Villeneuve, Guillaume Tanguay et Anique Turgeon.

Souhais de bienvenue

Alain-Michel Sékula, maître de cérémonie souhaite la bienvenue aux membres, et en particulier à ceux et celles qui se joignent à l'Assemblée pour la première fois. Il souligne la présence d'invités spéciaux :

- **Catherine Bélanger**
- **Mona Fortier**, députée fédérale d'Ottawa-Vanier

Des représentants du RLISS du Sud-Est:

- **M. Jean Lord**, membre du Conseil d'administration
- **Mme Florence Péretié**, planificatrice et coordinatrice des services en français



De la Société Santé en français :

- **M. Michel Tremblay**, directeur général

Du Conseil consultatif des services en français de la ministre de la Santé et des Soins de longue durée:

- **Mme Mariette Carrier-Fraser**, présidente
- **M. Marc Bisson**, membre

Du Comité consultatif de la ministre des Affaires francophones:

- **Mme Simone Thibault**

Anciens président(e)s du Réseau :

- **Rolande Faucher**
- **Nicole Robert**
- **Denis Vaillancourt**
- **Lucien Bradet**
- **Normand Fortier**

Membres honoraires :

- **Rolande Faucher**
- **Lucien Bradet**
- **Marc Bisson**

Il souligne aussi la présence de :

- **Dre Suzanne Fillion**, Psychologue clinicienne et membre du Conseil consultatif pour le leadership en santé mentale et en lutte contre les dépendances du ministère de la Santé et des Soins de longue durée
- **Dre Vera Etches**, première femme à occuper le poste de médecin-chef en santé publique pour la circonscription sanitaire de la Ville d'Ottawa
- **Dr Paul Roumeliotis**, médecin hygiéniste et directeur général du Bureau de santé de l'Est de l'Ontario

Après avoir mentionné les détails nécessaires au bon déroulement de l'Assemblée, M. Sékula confirme le quorum. Il annonce qu'il y a 106 personnes présentes à l'assemblée, dont 41 membres individuels ayant droit de vote et 25 membres corporatifs ayant également droit de vote. Le Règlement administratif du Réseau prévoit qu'au moins 20 membres individuels doivent être présents pour qu'il y ait quorum, ce qui est le cas. M. Sékula rappelle que l'Assemblée procédera au vote à la majorité des voix des membres. Le vote aura lieu à main levée à l'aide du carton vert. Il précise également que seuls les membres en règle du Réseau peuvent voter, c'est-à-dire les mandataires des membres corporatifs et les membres individuels qui ont reçu une confirmation de leur membreship avant l'Assemblée. Il ajoute que la secrétaire d'assemblée est Lise Sicotte-Villeneuve, adjointe à la direction du Réseau.

M. Sékula invite les membres à prendre connaissance de l'ordre du jour et il vérifie s'il y a des ajouts. Il rappelle brièvement les objectifs de l'Assemblée annuelle : accueillir les nouveaux membres du Réseau, prendre connaissance des réalisations du Réseau au cours de l'année 2017-2018, ratifier les états financiers audités du Réseau et nommer l'auditeur pour l'année



prochaine, ainsi que former le Conseil d'administration conformément au Règlement administratif du Réseau.

1. Adoption de l'ordre du jour

Proposition : Il est proposé par Denis Vaillancourt, appuyé de Francine Gougeon, que l'ordre du jour de l'AGA du 24 mai 2018 soit approuvé tel que présenté.

Adoptée

2. Procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle du 25 mai 2017

M. Sékula vérifie auprès des membres s'ils ont des questions ou des modifications à apporter au procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle du 25 mai 2017, puis invite ceux-ci à procéder à son adoption. Aucun changement n'a été proposé.

Proposition : Il est proposé par Marc Bisson, appuyé de Denise Beauchamp, que le procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle du Réseau du 25 mai 2017 soit approuvé tel que présenté.

Adoptée

3. Rapport de la présidence

M. Sékula entame son rapport en soulignant qu'au terme de cette deuxième année de sa planification stratégique 2016-2021, le Réseau récolte déjà les retombées positives de son travail, tant à l'échelle régionale que provinciale et nationale. Le déploiement d'OZi, le portail de collecte et d'analyse des données du Réseau, auprès de l'ensemble des fournisseurs de services de santé financés par les RLISS, est un exemple concret de travail collaboratif – avec le ministère de la Santé et des Soins de longue durée, les 14 RLISS et les Entités de planification – afin d'améliorer l'accès aux services de santé en français.

Le président souligne également qu'il s'agit d'un pivot essentiel à l'atteinte des résultats stratégiques du Réseau, à savoir la production de données probantes sur l'offre de services de santé en français, ainsi que la création de liens avec de nouveaux collaborateurs. À l'échelle locale, ces données viendront alimenter la prise de décisions relatives à la planification des services de santé en français, en plus d'appuyer les actions menées conjointement avec les RLISS de Champlain et du Sud-Est.

Il précise aussi que le Réseau prend de l'ampleur. Si l'année 2017-2018 se caractérise par un plus grand rayonnement, le Réseau ne s'éloigne pas pour autant de ses racines. Au contraire, il cherche plus que jamais à se rapprocher de ses membres et de sa communauté. C'est pourquoi le Réseau entame une importante réflexion sur la façon de renforcer son engagement auprès de ceux-ci.

En terminant, il remercie les 820 membres individuels et les 73 membres corporatifs, les partenaires – la Société Santé en français, les RLISS de Champlain et du Sud-Est, le ministère de



la Santé et des Soins de longue durée, ainsi que la présidente-directrice générale et ses confrères et consœurs au Conseil d'administration de leur appui. Il déclare : « Ensemble, nous permettons au Réseau d'exercer un leadership éclairé auprès des décideurs et des acteurs-clés afin d'améliorer l'accès à un continuum de services de santé de qualité en français dans nos communautés ».

Après avoir vérifié si les membres avaient des questions, M. Sékula invite Mme Jacinthe Desaulniers à présenter son rapport.

4. Rapport de la présidence-direction générale

Mme Jacinthe Desaulniers rappelle que l'année 2017-2018 a été une année d'avancées et de réussites qui profiteront à la communauté francophone pour les années à venir. Elle invite les gens à parcourir le rapport annuel interactif en ligne via le site web et rappelle qu'une version abrégée est incluse dans la trousse remise à l'accueil.

Après avoir réalisé, au fil des ans, plusieurs petites activités de réseautage avec les professionnels de la santé dans le Sud-Est, le Réseau a tenu cette année – grâce entre autres à du financement de la Société Santé en français –, le Salon Santé Kingston 2017, un événement d'envergure bilingue. Cet événement, le premier du genre dans la région, a attiré plus de 100 professionnels de la santé et des services sociaux et communautaires. Les professionnels étaient emballés par cette occasion de renforcer leurs capacités en matière d'offre de services en français, notamment grâce à des ateliers concrets. Ils ont même eu droit à la visite du nouveau sous-ministre responsable des services en français, Tim Hadwen. Plus de 100 francophones ont également visité la Franco-Foire des affaires et services en français présentée par l'ACFO Mille-Îles à l'Hôpital Providence Care, en collaboration avec plusieurs partenaires locaux dont le Réseau.

Mme Desaulniers précise qu'en 2017-2018, le Réseau a continué de privilégier la désignation comme moyen d'assurer une offre active de services de santé en français. Après plusieurs années de travail collaboratif avec les RLISS et plusieurs années d'efforts soutenus en matière d'accompagnement des organismes dans le processus de désignation, celle-ci est désormais à jour dans la région: les plans de désignation sont à jour et les fournisseurs de soins de santé sont accompagnés dans le processus de désignation. Ceux-ci connaissent leurs responsabilités en matière de services en français et sont tenus imputables.

En matière de données probantes, le Réseau a lancé son portail de collecte et d'analyse de données à la grandeur de l'Ontario. En collaboration avec le ministère de la Santé et des Soins de longue durée, les 14 RLISS et les Entités de planification de services de santé en français, le Réseau a déployé le portail OZi auprès des 1550 fournisseurs de services de santé. C'est ce portail qui va permettre aux planificateurs de partout en province de prendre des décisions qui vont réellement améliorer l'offre de services de santé en français pour la communauté. Les données recueillies par notre portail se retrouvent en annexe du rapport sur la désignation du commissaire aux services en français de l'Ontario.

La présidente-directrice générale souligne que la gouvernance a aussi été très occupée en 2017-2018. Afin de poursuivre le travail de collecte et d'analyse de données à grande échelle sans perdre de vue sa mission première du Réseau dans l'Est de l'Ontario, le conseil



d'administration a créé en janvier 2018, un nouvel organisme sans but lucratif. Cette organisation est vouée exclusivement au développement et au déploiement de solutions informatiques de collecte, d'analyse et de gestion de données.

Grâce à sa relation de proximité avec ce nouvel organisme, le Réseau va continuer de bénéficier des savoirs qui découlent des données et les intégrera aux conseils qu'il donne aux RLISS de Champlain et du Sud-Est. Grâce à ce nouvel organisme, le Réseau sera plus outillé pour faire son travail de planification locale.

Mme Desaulniers souligne fièrement que le Réseau a remporté le Laurier « Organisme de l'année » décerné par l'ACFO d'Ottawa lors de la 18^e édition des Prix Bernard Grandmaître.

De par son leadership éclairé, le Réseau a aussi contribué à plusieurs avancées provinciales :

- La publication du *Guide des exigences et obligations concernant les services de santé en français*, un document qui explique le rôle du ministère de la Santé et des Soins de longue durée, le rôle des Réseaux locaux d'intégration des services de santé, le rôle des Entités de planification et le rôle des fournisseurs de soins en matière de services en français.
- La nomination d'un sous-ministre adjoint affecté spécifiquement aux services de santé en français. Le ministère de la Santé et des Soins de longue durée, appuyé par le sous-ministre, **doit mettre la lentille francophone** sur les directions stratégiques, les nouvelles initiatives et le nouveau financement.
- L'annonce d'une révision du processus de désignation. Cette annonce arrive à la suite de la publication de l'étude du commissaire aux services en français de l'Ontario, qui s'aligne sur le travail de terrain réalisé par le Réseau. Cette étude confirme également l'importance de la désignation dans le développement et le maintien de l'offre de services de santé en français.
- Finalement, le Réseau des services de santé en français de l'Est de l'Ontario a été nommé dans le *Budget de l'Ontario 2018*. Celui-ci souligne le déploiement du portail OZi à l'échelle de la province. Le document annonce aussi la saisie de l'identité linguistique francophone dans le système gérant la carte santé de l'Ontario. Cette initiative survient au moment où notre projet pilote de collecte de l'identité linguistique dans les régions de Champlain et du Sud-Est franchit une nouvelle étape. Ce projet démontre l'importance de cette collecte de données. Il démontre aussi qu'il serait plus efficace de colliger cette information à l'aide de la carte santé.

En terminant, Mme Desaulniers remercie chaleureusement les collaborateurs du Réseau sans qui tout cela n'aurait été possible : les RLISS de Champlain et du Sud-Est, la Société santé en français. Elle remercie également l'équipe pour tout le travail réalisé en 2017-2018. Elle demande à l'équipe de se lever pour que l'Assemblée puisse l'applaudir.

M. Sékula invite l'Assemblée à poser des questions à la présidente-directrice générale. Il remercie la présidente-directrice générale pour son rapport et son travail et invite la présidente du comité de gouvernance à présenter son rapport.



5. Rapport du comité de gouvernance

Mme Marielle Beaulieu, présidente du comité de gouvernance, souligne que le Réseau lui tient particulièrement à cœur et qu'elle était membre fondatrice du Réseau. Elle précise que les changements vécus au fil des ans sont extraordinaires.

Elle annonce que le comité s'est rencontré à 5 reprises cette année. Celui-ci a d'abord élaboré son plan de travail annuel, qui comprenait des activités récurrentes de bonne gouvernance, telles que le recrutement des membres du conseil d'administration et leur orientation, ainsi que la revue de documents administratifs. Le comité a surtout contribué aux réflexions et aux décisions entourant la création du nouvel OSBL et la gouvernance de celui-ci. Mme Beaulieu précise que le comité encadre également la réflexion sur la membreship et l'engagement communautaire, dont l'activité de consultation qui a eu lieu avant l'AGA.

Elle désire remercier les membres du comité de gouvernance, et plus particulièrement Saint-Phard Désir, Jocelyne Contant, Nicole Loreto, Issam Massouh et Marc Bisson.

Elle confirme l'adhésion d'un nouveau membre corporatif au sein du Réseau. Cette organisation offre des services de santé en français sur le territoire du Réseau.

- **VON, (*Victorian Order of Nurses* ou Les infirmières de l'Ordre de Victoria du Canada)**

Est le seul organisme de bienfaisance national sans but lucratif de soins à domicile et en milieu communautaire. Depuis plus de 115 ans, les infirmiers, thérapeutes et autres prestataires de soins de santé prennent soin des Canadiens. Aujourd'hui, l'équipe de plus de 14 000 employés et bénévoles offre des services de soutien à domicile, et de soutien individuel et communautaire pour aider les personnes de tout âge dans toutes les communautés du pays.

Mme Jo-Anne Poirier, présidente-directrice générale, est la personne mandatée pour représenter VON.

La présidente souhaite la bienvenue à cette organisation.

Mme Beaulieu précise qu'au terme de cette année 2017-2018, le Réseau peut désormais compter sur l'appui de plus de 820 membres individuels – une augmentation de 15 % par rapport à 2016-2017. Elle demande à tous les membres individuels présents dans la salle de se lever.

M. Sékula remercie Mme Beaulieu pour le rapport du comité de gouvernance. Il demande à tous les membres individuels de se lever et les remercie de prendre part à la santé en français.

Il invite Mme Jocelyne Contant à venir présenter le rapport du comité de désignation.

6. Rapport du comité de désignation

Mme Jocelyne Contant, présidente du comité de désignation, présente son rapport.



Mme Contant précise que le comité est composé de 6 membres et qu'il s'agit d'un comité permanent du Conseil d'administration du Réseau. Le travail du comité consiste à appuyer le Conseil dans l'exécution de ses obligations qui ciblent spécifiquement la désignation, un moyen important d'assurer une capacité régionale de services de santé en français de qualité.

De manière plus précise, le comité est chargé de surveiller la démarche de désignation dans la région. La grande région de l'Est de l'Ontario comprend plus de 241 organismes financés par les RLSS, dont 60 qui sont désignés, partiellement désignés ou identifiés, et qui sont donc associés au processus de désignation de manière plus formelle.

Au cours de la dernière année, le comité a modifié son mandat pour mieux refléter l'environnement actuel. Il a évalué 19 plans de désignation et attestations de conformité.

De nouvelles approches informatiques récemment mises en œuvre faciliteront l'analyse de données systémiques et permettront de comprendre l'offre de services de santé dans son ensemble. Ces approches permettront également de mieux saisir la demande pour ces services dans notre région. Après avoir étudié les plans de désignation et attestation de conformité soumis, il sera possible de préparer des recommandations plus ciblées et plus pertinentes.

Pour ce qui est du plan de travail, Mme Contant souligne que le commissaire Boileau précisera les améliorations souhaitées au processus de désignation en Ontario lors de sa conférence (qui suivra la réunion d'affaires).

Au cours des années à venir, le comité procédera à une analyse plus poussée des données afin de mieux comprendre l'accès aux services à travers le continuum de soins : soins communautaires et soins à domicile, soins de santé mentale et toxicomanie, soins de longue durée, et soins hospitaliers.

Mme Contant encourage les gens présents à devenir bénévoles auprès des fournisseurs de services. Ainsi, les fournisseurs qui dépendent beaucoup de la main-d'œuvre bénévole pourront mieux assurer la disponibilité de ressources francophones et offrir des services de qualité en français.

En terminant, elle précise que le comité cherche à augmenter le nombre de ses membres communautaires qui ne sont pas administrateurs au Conseil d'administration du Réseau. Les personnes intéressées peuvent communiquer avec le Réseau pour obtenir plus de renseignements.

M. Sékula remercie Mme Jocelyne Contant pour le rapport du comité de désignation.

Il demande une proposition à l'assemblée pour recevoir le rapport du comité de gouvernance et du Comité de désignation.

Proposition : Il est proposé par Cécile Paquette, appuyée de Francine Poirier, de recevoir les rapports du comité de gouvernance et comité de désignation tels que présentés.

Adoptée



M. Sékula demande à Issam Massouh, trésorier du Réseau, de s'avancer.

7. Rapport de l'état financier

Le trésorier invite M. Philippe Renaud, comptable agréé et associé du cabinet Marcil Lavallée, à présenter les états financiers audités.

7.1 Présentation des états financiers pour l'année 2017-2018

Philippe Renaud, de la firme Marcil Lavallée, présente les grandes lignes des états financiers du Réseau pour l'année 2017-2018.

À la suite de la présentation, M. Massouh demande aux membres de l'Assemblée s'ils ont des questions.

Proposition : Il est proposé par Issam Massouh, appuyé de Marielle Beaulieu, que les états financiers audités du Réseau pour 2017-2018 soient approuvés tels que présentés.

Adoptée

7.2 Nomination de l'auditeur pour l'exercice financier 2018-2019

Le trésorier demande à l'Assemblée une résolution pour nommer les auditeurs pour l'exercice financier 2018-2019.

Proposition : Il est proposé par Issam Massouh, appuyé de Dr Bernard Leduc, que la firme Marcil Lavallée soit retenue pour l'audit des états financiers du Réseau pour l'année 2018-2019.

Adoptée

M. Sékula remercie M. Philippe Renaud de la firme comptable Marcil Lavallée, ainsi que M. Issam Massouh, trésorier du Réseau.

8. Formation du Conseil d'administration

M. Sékula invite Saint-Phard Désir à présenter le rapport des mises en candidature.

8.1 Rapport du comité des mises en candidature

Les candidatures proposées par le Conseil d'administration respectent le Règlement administratif du Réseau et tiennent compte du nombre d'administrateurs requis pour représenter les membres individuels et corporatifs; de la représentativité géographique et de



l'équilibre homme-femme; et de la diversité ethnoculturelle. Il rappelle que la liste a été mise à la disposition des membres plus de 10 jours avant la tenue de l'Assemblée, conformément au Règlement administratif.

a) Représentants corporatifs

Selon le Règlement administratif, les représentants des membres corporatifs au Conseil d'administration sont élus par les membres corporatifs qui appartiennent au même secteur qu'eux. La durée du mandat des administrateurs corporatifs est de deux ans. Des dispositions prévoient l'étalement des mandats afin d'assurer une continuité au sein du CA. Les secteurs venant à échéance sont : les organismes de toxicomanie et de santé mentale; les centres de santé communautaire (CSC), de santé publique, de soins primaires et les organismes de promotion de la santé; et les institutions de formation postsecondaires offrant de la formation en santé en français. Il y a eu processus d'élection pour les secteurs de membres corporatifs venant à échéance. Trois représentants ont été élus par acclamation. Toutes ces personnes entrent en poste à la levée de la séance.

M. Désir dépose à l'Assemblée la liste des représentants des membres corporatifs choisis par leurs pairs afin de siéger au conseil d'administration du Réseau.

Mme Vickie Demers est diplômée de l'Université d'Ottawa en ergothérapie. Elle possède plus de 20 ans d'expérience dans le domaine de la santé. Celle-ci travaille depuis plus de 17 ans pour les Services communautaires de géronto-psychiatrie d'Ottawa, où elle occupe le poste de directrice générale depuis mars 2016.

Mme Demers siège également à plusieurs comités régionaux. Elle est notamment co-présidente de la Coalition pour la prévention du suicide d'Ottawa, en plus d'être membre du Comité consultatif régional sur les soins gériatriques (CCRSG), du Réseau de la démence de la région de Champlain, ainsi que de plusieurs sous-comités, dont le sous-comité des services en français du Comité consultatif régional sur les soins gériatriques.

Elle est élue pour représenter le secteur des « *Organismes de toxicomanie et de santé mentale* ».

M. Michaël Dumoulin est à l'emploi du Collège La Cité depuis 2003 et directeur général de l'Institut des sciences de la santé depuis 2017. Dans le cadre de ses fonctions, celui-ci supervise neuf programmes de formation en santé, un baccalauréat spécialisé en biotechnologie et trois programmes préparatoires. En plus d'avoir auparavant occupé différents postes de professeur et de coordonnateur de programmes, M. Dumoulin a été directeur adjoint de l'Institut des sciences de la santé et de la vie de 2014 à 2016.

Originaire de Montréal, M. Dumoulin détient une maîtrise en science politique, spécialisation en administration publique, de l'Université de Montréal.

Il est élu pour représenter le secteur des « *Institutions de formation postsecondaires offrant de la formation en santé en français* ».

Mme Simone Thibault est directrice générale du Centre de santé communautaire du



Centre-ville (SCCC), une organisation qui compte plusieurs points de services à Ottawa et dans la région de Champlain, et qui œuvre auprès de différentes populations vulnérables ayant difficilement accès aux services de santé. En 2017, le CSC du Centre-Ville a obtenu sa désignation officielle en vertu de la *Loi sur les services en français*, une réalisation dont Mme Thibault est très fière.

Acadienne de souche et franco-ontarienne d'adoption, Mme Thibault connaît bien la réalité des francophones vivant en milieu minoritaire. Depuis 2016, celle-ci siège au Comité consultatif provincial ontarien sur les affaires francophones. À l'échelle nationale, Mme Thibault siège également au conseil d'administration de l'Association canadienne des centres de santé communautaire depuis 2012, en plus d'œuvrer au sein du groupe de travail pour les services en français de cette même organisation.

Elle est élue pour représenter la catégorie des « *Centres de santé communautaire (CSC), de santé publique, de soins primaires et les organismes de promotion de la santé* ».

M. Désir demande à l'Assemblée de recevoir la liste des administrateurs représentant les membres corporatifs.

Proposition : Il est proposé par Diane Lavallée, appuyée de Normand Fortier, que l'Assemblée générale annuelle du Réseau reçoive la liste des administrateurs élus parmi les membres corporatifs pour siéger au Conseil d'administration 2018-2019 du Réseau.

Adoptée

Un poste dans la catégorie des « *Maisons de soins longue durée* » était vacant. Le Réseau a reçu la candidature de Mme Jacqueline Roy pour le poste de représentante des membres corporatifs après le délai de 10 jours prévu au Règlement administratif. Mme Jacqueline Roy occupe le poste d'administratrice en soins de longue durée au Centre d'accueil Champlain.

Jacqueline Roy détient une maîtrise en sciences infirmières de l'Université d'Ottawa et œuvre dans le domaine de la santé depuis plus de 30 ans. Elle a travaillé notamment comme clinicienne, professeure, évaluatrice et gestionnaire en milieu hospitalier, en santé publique et en milieu universitaire. Pendant plusieurs années, Mme Roy a co-présidé le groupe de travail de la prévention des chutes du RLISS de Champlain et a siégé au comité consultatif régional gériatrique du RLISS de Champlain. Depuis 2017, Mme Roy occupe le poste d'administratrice en soins de longue durée au Centre d'accueil Champlain à Ottawa.

M. Désir propose une résolution séparée pour l'adoption de cette candidature.

Proposition : Il est proposé par Saint-Phard Désir, appuyé de Jocelyne Contant, que l'Assemblée générale annuelle du Réseau entérine la nomination de Mme Jacqueline Roy comme administratrice représentante des membres corporatifs pour la catégorie de « *Maisons de soins longue durée* » pour siéger au Conseil



d'administration 2018-2019 du Réseau.

Adoptée

b) Représentants communautaires

M. Désir explique que les candidats pour les postes de représentants communautaires au Conseil d'administration sont recrutés parmi les membres individuels du Réseau. Ainsi, au moins un administrateur provient de chacune des régions formant le territoire du Réseau, comme le veut le Règlement administratif. Trois des neuf postes sont à combler. M. Désir présente alors les candidats retenus pour représenter les membres individuels au CA.

Mme Marielle Beaulieu, Ville d'Ottawa

Mme Beaulieu est experte en gestion de programmes et de services, en recherche et consultation, ainsi qu'en gestion de l'information. Mme Beaulieu possède un riche parcours dans le milieu de la francophonie et de la santé en français. En plus d'occuper les fonctions de directrice générale de la Fédération des communautés francophones et acadiennes du Canada (FCFA), elle a également été gestionnaire-cadre à l'Association des collèges et universités de la francophonie canadienne (ACUFC) et au Consortium national de formation en santé (CNFS).

Très impliquée auprès du Réseau depuis ses débuts, Marielle Beaulieu a notamment siégé au comité de désignation pendant trois ans, en plus de mener des projets de consultation.

Mme Beaulieu détient un baccalauréat en communications et administration publique de l'Université Laval (Québec), ainsi qu'une maîtrise en gestion de projets de l'Université du Québec en Outaouais.

Mme Michèle Dubois, Région du Sud-Est

Mme Dubois travaille à l'Association canadienne-française de l'Ontario, Conseil régional des Mille-Îles depuis 2013, d'abord à titre de coordonnatrice des finances et projets, puis à titre de directrice générale. Dans le cadre de ses fonctions, celle-ci collabore activement avec les différents paliers de gouvernement afin d'améliorer les services en français dans sa communauté. En tant que patiente francophone, l'accès aux services de santé en français dans le Sud-Est lui tient particulièrement à cœur.

Originaire de la région de Québec, Mme Dubois détient un baccalauréat en enseignement du français de l'Université du Québec à Montréal, ainsi qu'un certificat en administration des affaires de l'Université Laval.

Avec ces nominations, huit des neuf postes réservés aux représentants communautaires seront pourvus.

8.2 Vote d'approbation : représentants communautaires



M. Désir informe l'Assemblée qu'elle doit voter la recommandation du Comité de gouvernance quant aux administrateurs choisis parmi les membres individuels. Il vérifie s'il y a des questions et il demande à l'Assemblée d'approuver les nominations.

Proposition : Il est proposé par Jean-Louis Tanguay, appuyé de Yannick Raymond, que l'Assemblée générale annuelle du Réseau entérine le choix des administrateurs représentant les membres individuels au Conseil d'administration 2018-2019 du Réseau.

Acceptée.

M. Désir précise que le comité de gouvernance a reçu la candidature de Mme Shirley Racine pour le poste de représentante des membres individuels pour la région de Prescott et Russell après le délai de 10 jours prévu au Règlement administratif du Réseau.

Mme Shirley Racine, comtés unis de Prescott et Russell

Mme Racine réside depuis 37 ans à Limoges, dans la municipalité de la Nation, une communauté qui, jusqu'à récemment, n'avait aucun accès aux services de santé. À titre de présidente du Comité des bénévoles du Carrefour santé de Limoges, Mme Racine a œuvré pendant six ans à la mise en place de cet établissement, qui a officiellement ouvert ses portes en octobre 2017 et qui offre aujourd'hui des services de santé en français.

Mme Racine a été directrice générale des ressources des cadres et des programmes de développement au sein de Ressources humaines Canada pendant plusieurs années. Retraitée de la fonction publique fédérale depuis 2010, celle-ci est aujourd'hui présidente de sa propre entreprise d'expertise-conseil, en plus d'être membre du cabinet Pleiad.

Mme Racine est également membre du conseil d'administration du Centre de santé communautaire de l'Estrie, en plus de siéger au Comité des carrefours communautaires de l'Ontario.

Pour cette raison, le Comité de gouvernance propose une résolution séparée.

Proposition : Il est proposé par Saint-Phard Désir, appuyé de Dre Suzanne Filion, que l'Assemblée générale annuelle du Réseau entérine la nomination de Mme Shirley Racine comme administratrice représentante des membres individuels pour la région de Prescott et Russell au Conseil d'administration 2018-2019 du Réseau.

Adoptée

M. Sékula remercie M. Désir pour son rapport. Il demande aux administrateurs individuels et corporatifs de se lever et présente le Conseil d'administration 2018-2019 du Réseau.

Représentants des membres individuels :
Marielle Beaulieu



Réseau des services
de santé en français
de l'Est de l'Ontario

Jocelyne Contant
St-Phard Désir
Michèle Dubois
Paulette Hébert
Yannick Raymond
Shirley Racine
Caroline Richard
Alain-Michel Sékula

Mandataires des membres corporatifs :

Vickie Demers
Michaël Dumoulin
Josée Guindon
Nicole Loreto
Jacqueline Roy
Simone Thibault

Le président remercie les nouveaux administrateurs et souligne la contribution de Julie Chartrand, Issam Massouh (trésorier), Marc Bisson et Lynn Metthé, qui ont terminé leur mandat. Il précise que l'élection pour les postes au comité de direction aura lieu à la réunion du Conseil d'administration suivant l'Assemblée, conformément au Règlement administratif. Cette réunion aura lieu en juin et les dirigeants actuels assureront la transition.

Il invite la présidente-directrice générale à faire une présentation spéciale. Jacinthe Desaulniers remercie Mme Ginette Leblanc, agente de planification et d'engagement communautaire du Réseau qui a pris sa retraite le 30 avril dernier. Elle souligne son travail au Réseau depuis plus de 16 ans, ainsi que le professionnalisme dont Mme Leblanc a fait preuve. Jacinthe Desaulniers lui souhaite une belle retraite remplie de santé. Elle demande à Ginette Leblanc de se présenter à l'avant pour lui remettre une lettre de remerciement.

9. Remerciements et levée de la séance

M. Sékula remercie les membres et les participants de leur présence à l'AGA, ainsi que de leur participation active au Réseau. Il les remercie de leur contribution à la santé en français dans l'Est ontarien. Il remercie également la présidente-directrice générale, ainsi que toute l'équipe du Réseau, pour leur excellent travail.

Finalement, il remercie l'équipe du Centre Pauline-Charron pour sa collaboration dans le cadre de cette journée.

Il invite les membres à proposer une résolution afin de lever la séance.

Proposition : Il est proposé par Denis Vaillancourt, appuyé de Normand Fortier, que la séance de l'Assemblée générale annuelle 2018 du Réseau soit levée.

La séance est levée à 17 h 15.



Réseau des services
de santé en français
de l'Est de l'Ontario

Alain-Michel Sékula
Président

Lise Sicotte-Villeneuve
Secrétaire d'assemblée